



estudiante pero el plan 'ni ni' tampoco me motiva». Estudió un grado medio de Laboratorio «que en España no sirve para nada por que después de eso no aspiras a nada -lamenta- así que después de eso busqué trabajo y encontré en un supermercado aunque solo para la temporada de verano y el resto del año... te lo puedes imaginar».

Un tío suyo, que había viajado al Reino Unido años antes para aprender inglés, la animó mucho «así que al pasar la navidad cogí mi maleta mis ahorros y volando para Londres», explica. Tardó tres semanas en encontrar trabajo como 'au pair', que consiste en cuidar a unos niños y ayudar en las tareas de la casa y la familia a cambio le proporciona cama, comida y una pequeña paga. «No da para mucho pero sí para sobrevivir. Yo tuve mucha suerte y me toco una buena familia y llevo aquí 12 meses».

Encontrar el trabajo resultó una tarea ardua. «La gente desde allí cree que es fácil pero no, no lo es. Es muy duro. Todo es muy distinto la gente es muy fría, la comida... un poco sosa e insípida, las costumbres...», expresa melancólica.

Natalia tiene 23 años y no esconde sus críticas al país donde ahora vive. «Piensan que estamos aquí por necesidad y que casi somos tercermundistas incluso en la tele he visto un anuncio parecido a los de apadrinar a los niños de África, con música de tragedia, imágenes de los desahucios y la gente enfrentándose a la policía y un hombre hablando sobre la situación de España. A mi eso ya me parece vergonzoso».

Su regreso a España lo ve con incertidumbre. «Me gustaría intentar progresar aquí. Lo difícil ya lo tengo, que es el dar el paso y venir. No voy a cambiar esto tan fácilmente», sentencia.

**Emilio Arias** Comercial

### «Angola no es un país para venir a la aventura»

Emilio trabaja en una empresa de grúas móviles de capital español y asociada con empresarios angole-

ños, «Llegué aquí por primera vez en el año 2010 enviado por mi empresa para poner en marcha esta sociedad, en la que ahora trabajan 15 personas. Volví a España y ahora debido a la falta de trabajo de este tipo en nuestro país he visto una buena posibilidad volver a un lugar donde me gusta estar. Estoy muy bien considerado, me tratan de maravilla y me dedico a trabajar; a hacer lo que sé», confiesa.

Emilio desarrolla en la capital angoleña el mismo trabajo que hacía en Granada «pero en Angola -matiza- tienes que estar con los cinco sentidos a tope veinte horas al día. Echa de menos Granada pero subraya que si se ha marchado a Angola «es por que veo a Granada languidecer. Cada día hay menos expectativas en cualquier trabajo. Nos abocamos a empleos mal pagados y mal valorados y hay tristeza en el ambiente, así que decidí que había que aprovechar las oportunidades».

Los trabajadores españoles están bien considerados allí, «pero no solo en Angola», asegura. Con mi empresa Eurogrúas estuve en Rumania en 2008 y allí dijeron que éramos una plaga que habíamos ido a especular que estamos comprado terrenos y lo revendíamos diez veces sin mover un terrón. No obstante, a nuestros ingenieros de caminos, arquitectos, arquitectos técnicos los consideraban como maestros, gente cualificada, educada, con valores humanos».

**Juan Francisco Fernández** Ingeniero

### «Bulgaria es pobre pero valora a los ingenieros»

Juan Francisco es ingeniero informático por la Universidad de Granada, donde se licenció el año pasado. Ahora vive en la capital de Bulgaria, Sofía. «Todos dicen que Bulgaria es un país pobre y llevan razón pero en este país un ingeniero informático está valorado como tal. Apostaría que en cualquier país, excepto España, se considera a un ingeniero informático como tal», reivindica.

«Ésa es una de las principales razones por las que decidí dejar España y buscarme las habichuelas fuera, por que en España si no tienes experiencia laboral, sólo vas a encontrar trabajos que no corresponden a tu titulación. En mi caso, solo pude encontrar trabajo como camarero en una discoteca los fines de semana».

Su llegada a Sofía resultó más o menos sencilla. «Vi la oferta por Internet, les envié mi currículum. Al día siguiente me mandaron un email con un formulario para que cuando podíamos hacer un entrevista por skype y, a los dos días de hacer la entrevista, me enviaron un email en el que me decían que si quería el puesto era mío», finaliza este joven.

# Ingeniería y personal sanitario son los sectores más demandados

La red Eures, encargada de fomentar la movilidad laboral en Europa, atendió el año pasado a 6.095 granadinos, el triple que en 2011

■ M. P.

**GRANADA.** La administración también echa un cable y establece distintos mecanismos para favorecer los desplazamientos. Uno de ellos es la red Eures, que pone en contacto a los distintos servicios públicos de empleo de la UE y otros países cercanos. Esa red proporciona información y asesoramiento tanto a los trabajadores como a empresarios y lo hace a través de la figura de los consejeros Eures.

Hay más de 850 en toda Europa y Granada dispone de uno de ellos, ubicado en la delegación provincial de Empleo de la Junta. El año pasado, la red Eures atendió en Granada a 6.095 personas, casi tres ve-

ces más que en 2011 (2.154). Quien busca un empleo puede rastrear ofertas en cualquier país europeo, colgar su currículum en la página web y acceder a información sobre la vida y el trabajo en los distintos países integrantes de la red. Los empresarios, por su parte, difunden las ofertas de empleo, acceden a bases de datos de candidatos e incluso la red Eures puede preseleccionar a esos candidatos.

Los sectores más demandados, según un portavoz de la red, son la ingeniería y el personal sanitario. Alemania, Austria y los países nórdicos ofrecen empleo para ingenieros con especialidad en electrónica, informática y telecomunicaciones, entre otras. En cuanto a médicos y enfermeros, las ofertas de trabajo vienen también de los países citados, aunque se añaden otros como Bélgica, Francia e Italia.

Con carácter general, se necesita un nivel medio del idioma del país de destino, aunque algunos empleadores ofrecen cursos de idio-

mas a los candidatos. En otros casos, basta con un inglés fluido siempre que el candidato se comprometa a aprender la lengua del país donde va a trabajar.

### No vale trabajar de lo que sea

Según un portavoz de la red, encontrar un empleo en Europa «no es una tarea fácil». Es imprescindible un buen nivel de idiomas y diseñar un proyecto profesional serio. «Trabajar de lo que sea, una idea muy extendida entre los usuarios, no es un proyecto válido de movilidad», añade este portavoz.

El país que suscita más interés para un desplazamiento laboral es Reino Unido «ya que el inglés es el idioma más conocido para nuestros usuarios». También es frecuente pedir asesoramiento para trabajar en Francia «y hay gran interés por Alemania, aunque en este caso, la frecuente falta de conocimiento del alemán hace difícil la inserción laboral en ese mercado», matiza.

The screenshot shows the EURES website interface. At the top, there's a navigation bar with 'Inicio', 'Noticias', 'Ayuda y soporte técnico', and 'Enlaces'. Below that, a search bar with 'Búsqueda rápida' and 'Búsqueda avanzada'. The main content area features a headline: 'Una forma fácil de encontrar información sobre las oportunidades de empleo y aprendizaje en Europa.' Below this, it states: 'La red EURES le ofrece vacantes de empleo en 31 países europeos, currículos de candidatos interesados, lo que necesita saber para vivir y trabajar en el exterior, y mucho más.' Statistics for 07/03/2013 are shown: 1 491 122 vacantes de empleo, 1 073 764 CV y 30 181 empresarios registrados. There are four main sections: 'La red EURES' (¿Que puede hacer EURES por usted?, Consejeros EURES, EURES en las regiones fronterizas), 'Solicitantes de empleo' (Búsqueda de empleo, Su CV en línea), 'Empresas' (Búsqueda de CV, Anuncio de un puesto de), and 'Entrar en la página Mi EURES.' (Username: User ID, Password: \*\*\*\*\*).

▲ <http://ec.europa.eu/eures/>

## Granada acoge en abril un seminario de empleo sanitario

Los profesionales de la medicina y la enfermería tienen una cita a mediados de abril en Granada. La ciudad será sede de un seminario enfocado a las oportunidades de empleo en Europa para estos profesionales. El objetivo es proporcionar informa-

ción general sobre las condiciones de vida y trabajo de los países europeos participante. En Granada existen dos escuelas universitarias de Enfermería y una Facultad de Medicina, con la que Eures Granada participa regularmente y donde se ha podido comprobar la disposición a la movilidad por parte de los estudiantes de Medicina. Además de esta visión de conjunto, se proyecta realizar sesiones más personalizadas en las que los

consejeros Eures de los países invitados tendrán la posibilidad de atender de manera más cercana a las personas especialmente interesadas en trabajar en un determinado país. Se han cursado invitaciones para consejeros de Reino Unido, Francia, Alemania, Noruega, Suecia, Bélgica e Irlanda y esos consejeros podrán recoger currículos ya que están en contacto con empresas e instituciones del sector sanitario.

# 'Raca' impone su ley en el primer asalto

Corto triunfo del Ramón y Cajal sobre un Badajoz que mostró su fortaleza al impedir una renta mayor en la ida de los cuartos de final

## BALONCESTO

:: JUANJO MARTÍN

**GRANADA.** El Ramón y Cajal-Universidad de Granada emprendió ayer su ruta hacia el ascenso de categoría, un camino en el que el Badajoz es el primer escollo a superar. Las nazaries golpearon primero (71-65) en el choque de ida de la eliminatoria de cuartos de final. Sin embargo, ese rechazo no fue lo suficientemente contundente como para mandar a la lona a las extremeñas, que tendrán la oportunidad de remontar ante su público una desventaja que se percibe exigua.

El técnico Ramón Díaz planteó un partido «aguerrido en defensa porque, de lo contrario, no podríamos hacer nada contra un equipo formado por jugadoras de otra categoría y que se ha gastado el dinero con el único objetivo de subir». Sus discípulas asimilaban bien ese mensaje trasladado por su entrenador y estuvieron metidas en el choque desde el salto inicial.

'Raca' sostuvo la batuta del encuentro durante muchos minutos, pero Badajoz siempre se las apañó para impedir que les diesen la puntilla antes de tiempo. Las pacenses



Las jugadoras de 'Raca' pelearon durante los cuarenta minutos. :: A. A.

hicieron la goma y se mantuvieron siempre a tiro. Cada vez que se producía una nueva acometida del 'triángulo ofensivo' de las granadinas -Bea Fernández, Isa Pastor y Claudia Viceira-, la zona de las visitantes lograba colapsarlo lo justo para volver a apretar el electrónico, que al descanso reflejó a la perfección esa igualdad (35-35).

Fue en el tercer cuarto cuando pareció que llegaba el momento

oportuno para desplazarse a tierras extremeñas con mucha serenidad en el equipaje. El buen hacer de las locales y una técnica ya con el tiempo cumplido colocó a Ramón y Cajal con una diferencia de seis puntos a falta del último acto.

Sin embargo, nada más lejos de la realidad. Cuatro minutos sin anotar de las nazaries dejaron las cosas tal y como estaban. La base Patri Fernández apareció como una centella

## RACA-UGR 71 BADAJOZ 65

**CD TEAR Ramón y Cajal-Universidad de Granada:** Isa Pastor (15), Bea Fernández (15), Patri Fernández (6), Loli Fernández (-), Claudia Viceira (20) -cinco inicial- Adea Miranda (-), María Serrano (-), Janka Pekarska (1), María de Diego (8), Lorena del Castillo (2), Esther Cisneros (-), Laura Arrojo (4).

**Cafés Barco Badajoz:** Susana Albano (2), Marian Morales (13), Yohanna Morton (10), Alexis Castro (11), Silvia Romero (8) -cinco inicial- Celia Cabrera (4), María del Mar Pozo (6), Larissi Milhomem (10), Débora Grau (-), Cristina Rivera (1), Lucía Gómez (-).

**Parciales:** 19-20, 16-15 (35-35 al descanso), 22-16 y 14-14 (71-65 final).

**Árbitros:** Andrés Calvo y Rafa Sevilla (colegio granadino). Eliminaron por cinco faltas personales a la local Viceira (m.39).

**Incidencias:** Lleno absoluto en el pabellón del colegio Ramón y Cajal con más de 300 espectadores.

para rescatar a su equipo y los puntos de María de Diego con tiros de media distancia completaron la receta de la victoria en un abarrotado pabellón del colegio granadino.

A falta de un minuto para el final el marcador mostró un esperanzador 68-59 con el que la vuelta podría haber sido afrontada con mucho sosiego. No obstante, Badajoz tiró de casta y de la calidad de sus referentes para dejar la eliminatoria abierta con un triple en la penúltima posesión que hizo mella. Pastor devolvió ese 'directo' con un estratosférico triple desde media pista, aunque fue anulado por una falta previa. Los dos tiros libres finales dejan la serie abierta, pero con 'Raca' un poco más cerca de las semifinales.

## Victoria Padial clausura con brillantez su temporada en la Copa del Mundo

### BIATLÓN

:: J. M.

**GRANADA.** Victoria Padial ha dado por finalizada su participación en la Copa del Mundo con un puesto 53 en la prueba de persecución, a la que solo tienen acceso las sesenta mejores del sprint femenino. La granadina se ganó su billete para esta competición -por sexta vez en la actual campaña- al terminar en la plaza 54, después de firmar una tarjeta tiro impecable (0-0). En la persecución, la esquiadora cometió cuatro errores en el tiro (2-1-1-0), lo que le impidió remontar más posiciones en la clasificación.

De esta forma, Padial ha puesto el broche a su concurso en esta temporada en la que ha conseguido reunir los criterios individuales para estar el próximo año en los Juegos Olímpicos de Invierno de Sochi (Rusia) y ha colocado a España en el puesto 28 en la Copa de Naciones de Damas, siendo la granadina la única componente del equipo nacional. Padial afirma que «estoy muy contenta con lo realizado pese a los pocos medios que teníamos. Espero que las instituciones deportivas valoren los resultados y se impliquen de cara a los próximos Juegos».

## Universidad cita a su afición para evitar la promoción

### RUGBY

:: J. M.

**GRANADA.** Fuentenueva será el escenario esta mañana (12 horas) del último encuentro de la fase regular en División de Honor B del Club Deportivo Universidad de Granada. El conjunto arlequinado recibe el Atlético Portuense en un encuentro decisivo para evitar ser último y disputar la promoción de descenso, puesto que el calendario solo depara una cita más y a domicilio

contra el exigente Liceo Francés. Con tal de suavizar la pendiente hacia la permanencia directa, el club ha realizado un nuevo llamamiento a la afición para que llenen las instalaciones universitarias. El acceso es gratuito y se entregarán unos folletos que explican de manera rápida y sencilla la normativa del rugby, con la intención de atraer al espectador que siente interés pero que no conoce el reglamento.

Los gaditanos son actualmente cuartos en la clasificación aunque

conservan la vitola de asequible que le colocó la entidad universitaria al principio de temporada. El técnico Manolo Conde no podrá contar con los lesionados Antorcha, Campana y Sylvain, aunque recupera para este partido a Quitián y Fabian, sancionados la pasada semana.

También regresan a la convocatoria Migue García y el primera línea Rubén Barros, quien ha permanecido varios meses fuera del equipo y que dará su dosis de experiencia en este trascendental encuentro. El 'Uni' sabe que sus opciones para no finalizar la fase regular en última posición, que obliga a disputar una eliminatoria para salvar la categoría, pasan ineludiblemente por un triunfo hoy.

## El 'Uni' femenino sufre hasta el quinto set para lograr el billete a la fase de ascenso

### VOLEIBOL

:: J. M.

**GRANADA.** Costó más de la cuenta, pero el CD Universidad de Granada logró su clasificación para la fase de ascenso a la Superliga-2. Las chicas de Fran Santos derrotaron con bastante sufrimiento al Almerdrallejo (2-3), por lo que certifica-

ron su segunda posición al término de la regular. Las universitarias cumplieron con la meta marcada al término de la cuarta manga, en la que se impusieron con una alta dosis de agonía (25-27).

En los sets anteriores ya se pudo comprobar que las pacenses no iban a poner las cosas sencillas, al anotarse tanto el primero como el tercero por un doble 25-21. Mejor le fueron las cosas en el segundo punto, en el que las granadinas sí rindieron a su nivel (16-25). En el desempate, con la fase de ascenso en el bolsillo pese al triunfo del Torrejón por 1-3 en Tenerife, el 'Uni' doblegó a las locales (11-15) y emula así al cuadro masculino, quien también peleará por ascender.

trangoworld | Timberland | LEATHERMAN | GERBER | NAUTICA NEPTUNO  
 Chiruca | AKU | AITOR | VICTORINOX | DEPORTES DE AVENTURA  
 Regatta | DARE 2B | PETZL | mares | BEUCHAT | UMBREX  
 Buff | MUND | chorde | EDDELRID | AQUA SPHERE | SPEEDO | BERETTA | ASG | WALTHER  
 GARMIN | MAGELLAN | POLAR | SILVA | AQUA SPHERE | SPEEDO | GAMO | AETHELOATH  
**ENCUENTRE TODO LO NECESARIO PARA VIVIR NUEVAS EXPERIENCIAS**  
 C/ Neptuno, 3 (Prolongación C/ Recogidas, junto C.C. Neptuno) Granada. T. 958 52 06 82 • e-mail: nautica@nauticaneptuno.es